

QUESERÍA LA DICHA MARBANA



Teresa y Jesús son una pareja de madrileños que trabajaban como educadores sociales, un poquito antes de que estallara la pandemia, deciden abrir una quesería artesanal en Vezdemarbán, una aldea de 400 habitantes cerca de Toro, en plena Tierra de Campos zamorana.



Un mundo que les conquistó desde el primer momento. Estudiaron distintas opciones antes de hacer las maletas y venirse al pueblo. Hicieron cursos en panadería y de cosmética pero fue el

queso lo que les hizo dar el paso.

A pesar de estar en tierra zamorana, elaboran un tipo de queso más parecido al francés, el Luna Marbana. Cada día recogen la leche cruda de oveja assaf y de cabra, de dos jóvenes ganaderos del pueblo. Transforman poca cantidad de leche, un máximo de 1.200 litros al mes, quieren mantener esa pequeña producción.



Cuajada, yogures, queso fresco de leche pasteurizada de oveja y crema de queso son los principales productos que elaboran cada día bajo la etiqueta de La Dicha Marbana, tomando el gentilicio de sus habitantes. Utilizan para sus envasados materiales sostenibles y reutilizables, como el vidrio.

Sus quesos se comercializan principalmente de forma directa, aunque una vez al mes viajan a Zamora capital y pueblos de alrededor. No utilizan la venta online porque quieren fomentar el consumo local, y la venta en ferias y en los pueblos.

Rescatando una entrevista muy interesante que les realizó [@wanderlust.paula](https://www.instagram.com/wanderlust.paula) comentaban cómo han logrado que su quesería forme una rueda perfecta de economía circular y lo a gusto que han conseguido sentirse en un pueblo tan chiquitito. “Ha habido experiencias en el pueblo de gente que ha vuelto, ha intentado montar algo y al año, año y pico ha desaparecido”, “igual te cansas, pero en principio tiene que durar muchos años y nos tiene que dar para vivir. Nosotros teníamos ganas de poder intervenir un poco más activamente en nuestra vida individual y en nuestra vida pública, en la manera de hacer comunidad. Queríamos trabajar con las manos, queríamos tener huerto, tener gallinas.... sabíamos que lo que buscábamos lo íbamos a encontrar aquí. Y que hay servicios que tiene el pueblo que no tiene Madrid. Está muy idealizado tanto la ciudad como el pueblo, depende lo que quieras”.



 <https://www.facebook.com/ladichamarbana/>

 <https://www.instagram.com/ladichamarbana/?hl=es>